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Вадим ЛИВНЕВ

В судьбе Ирины
Абельской – очередной
крутой поворот. Она воз�
главила «Республиканс�
кую больницу управле�
ния делами президента»,
из которой со скандалом
была уволена два с поло�
виной года назад.

Долгие годы Ирина
Абельская считалась лич�
ным врачом Александра
Лукашенко. И не только
врачом. В начале 2007 года
газета «Известия» назвала
Абельскую возлюбленной
главы Беларуси.

«По слухам, она уже ус�
пела родить ему сына. Гово�

рят, и на политические ре�
шения Лукашенко влия�
ет», — писало тогда россий�
ское издание.

Однако уже в апреле
2007�го Абельская получи�
ла отставку. При этом в
официальном сообщении
пресс�службы главы госу�
дарства по этому поводу го�
ворилось, что Лукашенко
высказал жесткую критику
в адрес «Республиканской
больницы УД президента».

Версий о причинах, по
которым Абельская впала в
немилость, ходило много.
Но подтвердить ни одну из
них не удалось, а переска�
зывать слухи мы не счита�
ем возможным.

Вскоре «Салідарнасці»
удалось выяснить новое ме�
сто работы Абельской . Экс�
руководитель президентс�
кой больницы оказалась в
минском консультационно�
диагностическом центре –
на должности рядового вра�
ча: в отделении ультразву�
ковой диагностики на
полставки. Причем непос�
редственным начальником
Абельской являлся ее быв�
ший подчиненный по леч�
комиссии. Такое Пониже�
ние больше смахивало на
Унижение.

Постепенно тучи над
головой Абельской рассе�
ивались. На протяжении
2009 года периодически
появлялись слухи, что она
вот�вот получит новую
должность: то ли в прези�
дентском санатории в
Сочи, то ли в онкологи�
ческом центре в Боровля�
нах.

Но реальность превзош�
ла все ожидания. Абельс�
кую вернули на ту же долж�
ность, с которой сняли в
2007 году. Информацию об
этом корреспонденту «На�
шай нівы» подтвердили в
справочной этого учрежде�
ния.

Из нового назначения
можно сделать вывод:
Абельская прощена. А Лу�
кашенко принял еще одно
решение, не поддающееся
никакому логическому обо�
снованию, — из серии «что
хочу, то ворочу».
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Белорусский портал де�
ловой информации EJ.BY
электронной газеты
«Ежедневник» подготовил
новый ТОП�100 самых ус�
пешных и влиятельных
бизнесменов Беларуси.

На первой строчке рейтин�
га оказался неизменный кура�
тор «Белтехэкспорта»,
главный оператор всех торго�
во�ружейных сделок Белару�
си, а также председатель Бе�
лорусской теннисной федера�
ции Владимир Пефтиев. Ли�
дер прошлогоднего рейтинга
представитель ГК “Юнивест�
”Анатольий Тепрнавский на
этот раз оказался на третьем
месте, уступив также гене�
ральному директору ООО
“Трайпл”, председателю на�
блюдательного совета ЗАО
“ФК “Динамо�Минск” Юрию
Чижу.

Данный ТОП�100 – это

ежегодный проект «Ежеднев�
ник». В составлении нынеш�
него рейтинга приняли учас�
тие около 40 экспертов. В
основу распределения мест в
положены две составляющие.
Во�первых, это успешность того
или иного фигуранта, которая
включает в себя коммерческую
активность, и в целом стабиль�
ность бизнеса и бизнесов в рас�
сматриваемый период. Во�вто�
рых, это влиятельность, под
которой подразумевается нали�
чие и умение пользоваться оп�
ределенными инструментами
в коммуникациях с властями
и бизнес�сообществом, которые
позволяют обеспечить ту же
активность и стабильность биз�
неса. При сложении этих двух
составляющих выводится ито�
говое место участника ТОП�
100.

Отметим, что на этот раз в
ходе опроса было названо около
180 бизнесменов, которые пре�
тендовали на попадание в рей�

тинг 2008/2009 годов. Некото�
рой отличительной особеннос�
тью топ�100 этого года являет�
ся включение в него ряда биз�
несменов из соседних стран.
Условием попадания таких
бизнесов было наличие на тер�
ритории Беларуси не менее
25% всех активов или проек�
тов, а также определенная сте�
пень влиятельности. По этой
причине, например, в топ�100
оказались Макаров, Брынца�
лов и др. Но, например, у Ни�
колая Лагуна уровень локали�
зации бизнеса в Беларуси по
отношению ко всем его акти�
вам не столь высокий, как у
предыдущих персон.

1. Владимир ПЕФТИЕВ
Возраст 52 года
Офис Минск
В бизнесе с 1993
Позиция
учредитель ЧУП «БТ Те�

лекоммуникации”, председа�
тель общего собрания акцио�
неров ЗАО «Белтехэкспорт»

Активы:
ЗАО «Белтехэкспорт» (опе�

ратор по внешним поставкам
спецтехники, инвестицион�
ный агент правительства РБ),
дочерняя компания в Абу�
Даби BelTechExport FZE,

ЧУП “БТ Телекоммуни�
кации” (ранее — управляю�
щая компания активами СП
ООО “МЦС” (Velcom), в насто�
ящее время — инвестицион�
ная и инновационная деятель�
ность, недвижимость и строи�
тельство, финансовый
лизинг, в октябре 2009 г. в ре�
зультате реструктуризации в
ее состав включены ЧУП “Сен�
Ко” и ЧУП “БТ Инвест”), ак�
ционер ОАО “Приорбанк” и
ОАО “Белвнешэкономбанк”,

СП ООО «Деловая сеть»
(интернет�провайдер),

ЗАО «Спорт�пари» (опера�
тор республиканской лоте�
реи);

Окончание на с.4
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Виктор ДАНИЛОВ,
фото «Радыё Свабода»,
«Наша нiва», BYMEDIA.NET

В Минске состоялось
разрешенное властями
шествие и митинг в уро�
чище Куропаты, где по�
хоронены жерты ста�
линских репрессий.

В воскресенье, 1 нояб�
ря, белорусские власти
разрешили провести ше�
ствие и митинг. Предста�
вители демократической
общественности, активис�
ты оппозиционных
партий и движений собра�
лись возле Минского часо�
вого завода и по улицам
Калиновского и Мирош�
ниченко прошли к урочи�
щу Куропаты. Там, по
традиции, состоялся тра�
урный митинг.

Сегодня шествие, при�
уроченное к «Дзедам», со�
стоялось уже в 21 раз. На�
помним, что демонстрация
на «Дзяды» в 1988 году ста�
ла одной из первых массо�
вых демократических ак�
ций в стране.

В этом году в акции, по
разным оценкам, приняли
участие от 300 до 1000 че�
ловек. Организаторами
мероприятия выступили
партия БНФ, Консерва�
т и в н о � х р и с т и а н с к а я
партия БНФ. Однако в ше�
ствии и митинге приняли
участие представители
многих белорусских оппо�
зиционных партий и
движений, в том числе ко�
алиции «Европейская
Беларусь», зарегистриро�
ванной в Чехии молодеж�
ной организации «Мала�
ды Фронт», создаваемой
партии БХД, Движения
«За свободное предприни�
мательство» и других.

Как сообщает «Радыё
Свабода», в колонне участ�
ников шествия были даже
несколько одетых в штатс�
кое сотрудников спецназа

милиции, которые несли в
руках цветы.

Шествие проходило без
эксцессов. Участники ко�
лонны не выходили на про�
езжую часть и организован�
но переходили дороги по
пешеходным переходам.

Веяние времени � на
лица некоторых участников
скрывали марлевые повяз�
ки. Но это не для того, что�
бы скрыть лица от силовых
структур, а для того, чтобы
защитить себя от гриппа.

На митинге выступили
лидеры белорусской оппози�
ции � Юрась Беленький, Ля�
вон Борщевский, Андрей
Санников, Павел Северинец,
Вячеслав Сивчик, Александр
Арестович, экс�кандидат в
президенты Беларуси Алек�
сандр Милинкевич и другие.

«Мы прыходзім сюды ў
Курапаты для таго, каб па�
мятаць пра злачынствы,
створаныя сталінскімі ка�
тамі і самімі Сталіным —
першым катам на нашай
зямлі», � отметил в своем
выступлении заместитель
председателя партии КХП�
БНФ Сергей Попков, пере�
дает «Радыё Свабода».

«Менавіта зь Дзядоў
пачыналася гісторыя на�
цыянальна�вызвольнага
руху ў навейшы час. Усе
памятаюць Дзяды 88�га
году, дзякуючы якім
увесь сьвет даведаўся і пра
Курапаты, і пра БНФ, і
што ў Беларусі ёсьць
людзі, якія будуць зма�
гацца за Беларусь. Я,
натуральна, заўсёды пры�
маю ўдзел у акцыі на Дзя�
ды. Сёлетнія Дзяды выз�
начаюцца тым, што вельмі
шмат моладзі. Гэта зна�
чыць, што будзе працяг,
што ёсьць будучыня ў бе�
ларускага нацыянальнага
руху» � пояснил в своем
выступлении Вячеслав
Сивчик.

Участники митинга ус�
тановили в Куропатах 10
деревянных крестов, кото�
рым периодически достает�
ся от вандалов.

«Главное, что мы по�
мним о невинных жертвах
и убийцах, которые совер�
шили преступление на на�
шей земле» � подвел итог
акции и.о. председателя
КХП�БНФ Юрась Белень�
кий.
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Николай ЧЕРНЯВСКИЙ

Министр иностран�
ных дел Латвии провел
3 ноября в Минске ряд
рабочих встреч. Марис
Риекстиньш выслушал
от правозащитников
анализ ситуации с пра�
вами человека и выска�
зал на встрече с Лука�
шенко надежду, что
визы для белорусов в ЕС
подешевеют.

Как сообщает пресс�
служба Министерства ино�
странных дел Латвии, это
первый визит главы внеш�
неполитического ведом�
ства в Беларусь.

На встрече с мини�
стром иностранных дел

Беларуси Сергеем Марты�
новым глава латвийского
внешнеполитического ве�
домства Марис Риек�
стиньш дал позитивную
оценку динамике двусто�
ронних отношений, пишет
«БЕЛТА». На встрече
планировалось обсудить ак�
туальные вопросы сотруд�
ничества с акцентом на тор�
г о в о � э к о н о м и ч е с к у ю ,
инвестиционную и транс�
портно�транзитную состав�
ляющие, тематику дальней�
шего развития отношений
Беларуси с Евросоюзом, в
том числе в рамках «Восточ�
ного партнерства».

На встрече с Александ�
ром Лукашенко Марис Ри�
екстиньш заявил, что наде�
ется на принятие Советом
ЕС решения об удешевле�
нии виз для Беларуси.

Он напомнил, что в но�
ябре в Брюсселе пройдет
дискуссия Совета ЕС о том,
насколько продвинулся
вперед диалог с Беларусью
и какие меры будут приня�
ты далее.

– Я уверен, что эта дис�
куссия приведет к новым
виткам в развитии диало�
га, в том числе наверняка
будет выражаться в реше�
нии облегчить визовый ре�
жим для граждан Белару�
си, – сказал латвийский
гость.

Он отметил, что Латвия
всегда выступала с позиций
поддержки позитивного ди�
алога Брюсселя и Минска.
Рига была одним из актив�
ных сторонников полноправ�
ного включения Беларуси в
работу инициативы «Восточ�
ное партнерство».

На встрече с председа�
телем РПОО «Белорусско�
го Хельсинкского комите�
та» Олегом Гулаком глава
внешнеполитического ве�
домства Латвии был проин�
формирован о ситуации с
правами человека в нашей
стране.

– По просьбе Мариса
Риекстиньша мы охарак�
теризовали общую ситу�
ацию с правами человека
в Беларуси, дали свой
анализ предложений по
изменению избиратель�
ного законодательства.
Считаем, что есть изме�
нения к лучшему, но
многие проблемы остают�
ся. В частности, мы оста�
новились на проблеме по�
литзаключенных, – рас�
сказал «Салідарнасці»
Олег Гулак.
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Николай ЧЕРНЯВСКИЙ

Источник в одной из
минских больниц сооб�
щил: в медицинские
учреждения города
пришли письма, в кото�
рых указывается, что
по состоянию на 30 ок�
тября в стране зафик�
сировано 39 смертей
от последствий вирус�
ной инфекции. Тем
временем главный сан�
врач Беларуси пообе�
щала не скрывать ин�
формацию о смерти от
«свиного» гриппа, если
такая произойдет.

Как узнала «Наша
Ніва» из надежного
источника в одной из
минских больниц, после
прихода в медицинские
учреждения города пись�
ма с указанием ввести
меры предостережения,
остановлено посещение
больных, усилена бди�
тельность в приемных
комнатах. Официально,
карантин, однако, не вво�
дится. В письме указыва�
ется, что по состоянию на
пятницу, 30 октября, в
стране зафиксировано 39
смертей, из их 9 в Минс�
ке от последствий вирус�
ной инфекции. Но от
«свиного» гриппа жите�

ли Беларуси официально
еще не умирали.

– Я просто хочу заве�
рить, что, когда мы будем
убеждены на 100%, что у
нас данный конкретный
человек умер от именно
этого конкретного гриппа,
я знаю, что мы в обяза�
тельном порядке сразу это
зафиксируем и предста�
вим средствам массовой
информации, – заявила
главный государствен�
ный санитарный врач Бе�
ларуси Валентина Качан
в ток�шоу «Выбор» теле�
канала ОНТ 2 ноября.

Она повторила ранее
озвученную информацию
о 59 лабораторно подтвер�
жденных случаях заболе�
вания гриппом А (Н1N1),
который называют также
«свиным» гриппом. По
информации начальника
отдела первичной меди�
цинской помощи Минзд�
рава Людмилы Жилевич,
все заболевшие свиным
гриппом выздоравлива�
ют, последние пять чело�
век выписываются из ин�
фекционной больницы
«буквально сегодня�завт�
ра». По ее словам, все слу�
чаи летальных исходов от
пневмонии изучены лабо�
раторно. Результаты пока�
зывают, что это «смешан�
ная инфекция».

Как сказала главный
санврач Беларуси, ее «не�

сколько смущает этот
подход, когда люди, на�
верное, оценивая эту си�
туацию, где�то сомнева�
ются в том, что данные,
которые сегодня пред�
ставляет Министерство
здравоохранения, досто�
верны».

Но заверениям влас�
тей об отсутствии погиб�
ших от «свиного» гриппа
люди продолжают не ве�
рить. Результаты теле�
фонного голосования во
время того же ток�шоу
«Выбор» оказались оше�
ломительными. Согласно
им 93% проголосовавших
не доверяют прозвучав�
шим заявлениям и счита�
ют, что истинную ситуа�
цию от них скрывают.

Как итог, в минских
аптеках наблюдается
ажиотажный спрос на ле�
карства и маски. Уже с
утра стоят очереди.

– Лекарства и маски
подвозят в аптеки грузо�
виками, и все равно спрос
не спадает, –сообщили
interfax.by в Минздраве.

– Например, за 3 дня в
Минске раскупили трех�
месячный запас «Арпито�
ла» (белорусское противо�
вирусное средство ),
склады просто пустые, –
сообщили в министер�
стве. – Та же ситуация с
масками. Их не хватает.
Принято решение заку�

пить 100 тысяч масок в
Литве.

Медики отметили, что
«предпринимаются все
меры, чтобы пополнить
опустевшие полки минс�
ких аптек». «Никто не
ожидал, что у людей нач�
нется паника и они начнут
скупать лекарства в огром�
ных количествах», добави�
ли собеседники агентства.

При этом в Минздраве
подчеркнули, что «упот�
ребление лекарств в нео�
граниченных количествах
очень вредно для организ�
ма».

– Нужно покупать не
лекарства, а иммунорегу�
ляторы, чтобы повысить
сопротивляемость орга�
низма инфекции, а также
вести здоровый образ
жизни, – подчеркнули в
Минздраве.

Школьные каникулы в
связи с высокой заболева�
емостью продлены в Мин�
ске, Бресте, Брестской
области, Молодечно, Мо�
гилеве, Дзержинске, г.п.
Фаниполь, Борисове, Боб�
руйске. Но, по мнению
медиков, более выражен�
ный подъем эпидемии
гриппа, в том числе обус�
ловленный вирусом
H1N1, произойдет не�
сколько позже. В Минске
эпидемия гриппа ожида�
ется в конце декабря�ян�
варе, сообщает БелаПАН.

«У«У«У«У«Урарарарарач скч скч скч скч сказа), каза), каза), каза), каза), каб я памалі)сяаб я памалі)сяаб я памалі)сяаб я памалі)сяаб я памалі)ся
свайму анёлу−ахсвайму анёлу−ахсвайму анёлу−ахсвайму анёлу−ахсвайму анёлу−ахо)ніку»о)ніку»о)ніку»о)ніку»о)ніку»
Анастасія ЗЕЛЯНКОВА

Генадзь Бураўкін
трапіў у бальніцу з вос�
трай сардэчнай недас�
татковасцю. Пасля
чарговай працэдуры ў
Рэспубліканскай бальн�
іцы Упраўлення спра�
вамі прэзідэнта па даро�
зе дадому пісьменнік

адчуў сябе дрэнна і вы�
мушаны быў вярнуцца
ў клініку.

— Дзякуй Богу, ады�
шоў ад бальніцы недалёка
і хапіла рашучасці і розу�
му пайсці назад, — раска�
заў “Салідарнасці”
Генадзь Бураўкін. – Мяне
адразу ж адвезлі ў рэані�
мацыю. Зараз ужо пера�
вялі ў звычайнае аддзялен�

не. Відаць, нехта там, звер�
ху, мяне ўсё ж такі ратуе.
Урач так і сказаў маёй жон�
цы, каб я памаліўся свай�
му анёлу�ахоўніку.

Нагадаем, што 16 краса�
віка 2009 года Бураўкіну
была зробленая аперацыя на
сэрцы па каранарным шун�
ціраванні. А ў 2006 годзе
паэт перанёс інфаркт.

Зараз Генадзь Мікала�
евіч адчувае сябе лепш.

— Пакуль урачы яшчэ
не дазваляюць мне хадзіць,
таму вось ляжу сабе і чы�
таю. Мне на дзень нараджэн�
ня падарылі цікавую кнігу
пра ўзаемаадносіны Сталіна
з пісьменнікамі. Праўда,
жонка лічыць, што з маім
сэрцам зараз лепш пачы�
таць нешта іншае. Сёння
павінна прынесці Даўлата�
ва, — адзначае пісьменнік.
– Думаю, хутка пайду на
папраўку.

Па словах Генадзя Бу�
раўкіна, калі лячэнне ака�
жацца эфектыўным, у кан�
цы тыдня яго могуць ужо
выпісаць з бальніцы.

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
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СООО «Малиновщизненс�
кий спирто�водочный завод
«Аквадив» (Молодечненский
р�н, производство ликеро�во�
дочных изделий и безалко�
гольных напитков).

Общественная деятель�
ность:

Председатель Белорус�
ской теннисной федерации

Тренды:
Несколько отставок изве�

стных силовиков, с которыми
он долгое время не мог найти
общий язык, вновь сделали
бизнесмена одним из лидеров
белорусского экономического
истеблишмента. Чему свиде�
тельство – его публичный вы�
ход на экраны телевизора на
совещаниях под председа�
тельством Лукашенко по са�
мым разнообразным эконо�
мическим проблемам.

Талантливый госменед�
жер, все это время выгодно
для себя и власти разделяв�
ший «свое» и «государствен�
ное», пока явно не приложил
миллионы, заработанные на
продаже пакета Velcom, с
которым государство распро�
щалось в свое время. Теперь
активно ищет, куда их при�
строить. В этом поиске выде�
ляется проект доверительно�
го управления “Криницей”,
который, собственно говоря,
он и инициировал. То, что тен�
дер по отбору внешнего управ�
ляющего все�таки был
признан несостоявшимся, го�
ворит только о влиятельнос�
ти бизнесмена: по неизвест�
ным причинам он просто не
подал своей заявки на него, а
без него ничего не решается.

Еще один проект — учас�
тие в создании специальной
компьютерной кассовой сис�
темы (СККС), которая позво�
лит контролировать прохож�
дение ресурсов в белорусском
игорном бизнесе.

Его громкий успех – при�
нятие указа Президента об
инвестиционных агентах бе�
лорусского правительства. Он
как инициатор идеи уже зас�
толбил за собой поле работы –
участие в организации чем�
пионата мира по хоккею, ко�
торый Беларусь проведет в

2014 году. Трудно сказать, на
какие дивиденды он может
рассчитывать, но моральное
удовлетворение, учитывая
то, кто стоит у руля белорус�
ского хоккея, он явно полу�
чил.

Свободное от работы вре�
мя, которое ему обеспечива�
ет талантливая команда, он
посвящает научной деятель�
ности. Бизнесмен – сооблада�
тель (вместе со своими дей�
ствующими и бывшими
партнерами по “Белтехэкс�
порту”) ряда патентов (напри�
мер, на многовитковый соле�
ноид). Неизвестно, делил ли
он права на эти патенты, но
доли некоторых из компань�
онов, по некоторой информа�
ции, выкупил.

2. Юрий ЧИЖ
Возраст 47 лет
Офис Минск
В бизнесе с 1992
Позиция
генеральный директор

ООО “Трайпл”, председатель
наблюдательного совета ЗАО
“ФК “Динамо�Минск”

Активы:
ООО «Трайпл», управля�

ющая компания, основные
направления:

оптовая торговля нефтью
и прочим углеводородным
сырьем, экспорт белорус�
ских и импорт российских
нефтепродуктов, в развитии
открытие (с ноября 2009
года) собственной сети АЗС,

строительство и девело�
перские проекты в Беларуси
(военные городки) и России
(олимпийская биатлонная
трасса в Сочи), входят фили�
ал «Квартал» (инвестиции в
недвижимость) и архитек�
турно�строительная мастер�
ская ООО «Трайпл»,

международные грузопе�
ревозки,

сельскохозяйственный
филиал «Трайпл�Агро» (Ло�
гойский р�н).

Отдельные бизнесы:
ТЭК
СЗАО “Трайплэнерго”

(оптовая торговля продукта�
ми нефтепереработки и неф�
техимии, в составе —
Минский р�н база отдыха и
ресторан “Сябры”),

ОДО «Белнефтегаз» (экс�
порт химических раствори�

телей и разбавителей в ЕС),
СООО «Нефтехимтрейдинг»
(оптовая торговля нефтью и
экспорт нефтепродуктов),

СП ООО «Неонафта» (про�
изводство высококачественно�
го мазута и котельного топли�
ва).

Строительные материалы
СП ООО “Трайпл�Техно”

(производство окон, дверей и
строительных конструкций
из ПВХ и алюминия),

ОАО «Березовский комби�
нат силикатных изделий»
(Березовский р�н, производ�
ство стеновых газобетонных
блоков),

СООО “Вариант» (Березов�
ский район, деревообработка,
15 тыс. га лесоохотничьих уго�
дий, местный туризм),

СООО «Трайпл�Декор»
(производство полимерного
покрытия на алюминиевые
профили),

СЗАО «Кварцмелпром”
(Малоритский р�н, добыча
кварцевого песка, в развитии
концессии по Хотиславскому
месторождению, строитель�
ство заводов по производству
мела и извести, цемента и си�
ликатного кирпича).

Ритейл
СЗАО «Альтерсолюшнс»

(инвестиционная деятель�
ность в недвижимости, в стро�
ительстве 3 гипермаркета
«Простор» и торгово�развле�
кательный центр, входит рес�
торан La Crete d Or),

49% СЗАО «Простомар�
кет» (с участием российского
ОАО «Седьмой континент»,
гипермаркет Prostore в Минс�
ке и дискаунтеры MiniStore –
сейчас в Минске и Гродно, все�
го в планах �� 100�120),

сеть магазинов Tom Tailor,
бутик Corneliani (розничная
торговля одеждой).

Производство пищевых
продуктов

СП ООО «Акватрайпл»
(производство безалкогольных
напитков).

Рестораны
ООО «Ракаўскі бровар»

(сеть ресторанов, включая
клуб�ресторан “Овертайм” и
ресторан “У Францыска”).

Местный туризм
ГСОК «Логойск» (Логойс�

кий р�н, спортивно�оздорови�
тельный туристический ком�

плекс, ресторан «Гасціны
двор”).

Спортивные проекты
27,5% ООО «Манеж»

(футбольно�спортивный ком�
плекс),

ЗАО «ФК «Динамо�
Минск) (футбольный клуб) и
филиал Ледовый дворец (Бе�
резовский р�н).

Другие проекты
ЗАО «Аскарготерминал»

(услуги складов и таможни в
Национальном аэропорту
«Минск»),

ООО «Трайплметаллт�
рейд» (оптовая торговля ме�
таллопрокатом),

СЗАО “Трайплфарм” (Ло�
гойский р�н, фармацевтичес�
кий завод (в стадии строи�
тельства)).

Общественная деятель�
ность:

председатель Белорус�
ской федерации борьбы, член
центрального совета РГООО
«Президентский спортивный
клуб», член Национального
Олимпийского комитета,
член совета Минского столич�
ного союза предпринимате�
лей и работодателей,мастер
спорта по самбо

Тренды:
Для него прошедший пе�

риод чем�то супернеорди�
нарным не отметился: биз�
несмен уверенно держится
на протяжении более деся�
ти лет в топ�10 самых влия�
тельных и успешных пред�
ставителей белорусского
бизнес�сообщества. А Логой�
ский и Березовский район
превратились фактически в
“баронства” Чижа.

Отметим его новый проект
в особенно привлекающей
сейчас инвесторов фармацев�
тической отрасли, который он
реализует, не отставая от Вла�
димира Брынцалова.

И обязательно нужно ска�
зать о возрастании значения в
его многопрофильной струк�
туре топливной составляю�
щей. Открытие сети собствен�
ных АЗС – второй этап после
оптовой торговли нефтью и
нефтепродуктами, в которых
он уже занимает серьезные по�
зиции на белорусском рынке.

3. Анатолий ТЕРНАВС:
КИЙ

Возраст 59 лет
Офис Москва/Минск
В бизнесе с 2001 (в РБ)
Позиция
генеральный представи�

тель ГК “Юнивест” по стра�
нам СНГ, председатель сове�
та директоров ООО “МКД
Групп” (Россия), член совета

Окончание.
Начало на с.1
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директоров ОАО “Гранд Ин�
вест банк” (Россия)

Активы:
ИП «Юнивест�М» (опто�

вая поставка нефти и экспорт
нефтепродуктов, нефтебаза
«Лисички» (Гомельская
область), девелоперские про�
екты, в том числе реализован�
ные: бизнес�центр «Карат»
(Минск), гостиница «Слави�
наспорт» (Жлобинский р�н),
в стадии реализации – жи�
лой комплекс «Каскад»
(Минск), бизнес�центр
(Минск), усадебный комплекс
«Усадьба» (Минск), торгово�
развлекательный комплекс
(Брест),

СООО «ЮнивестСтройИн�
вест» (девелоперский проект
в стадии реализации – жи�
лой комплекс «Ноттингем»в
Минском р�не), принадлежит
ОАО «Смолевичский ЗЖБИ»
(Смолевичский р�н, произ�
водство железобетонных и бе�
тонных изделий),

ИЧТУП «Белла Роза
Рест» (ресторан Bella Rosa в
Минске, сеть пиццерий
Limoncello в Минске и Жло�
бине).

Аффилированная струк�
тура

ИООО «Юнис�ойл» (опто�
вая поставка нефти и экспорт
нефтепродуктов, строитель�
ство и предоставление в арен�
ду строительной техники)

Тренды:
Бывший первый вице�пре�

мьер НГК «Славнефть» создал
в Беларуси настоящее обще�
ство своих соратников по
временам гуцериевской «Слав�
нефти»: во главе ГК «Юни�
вест» в Беларуси стоит
бывший член правления «Слав�
нефти» Владимир Здобнов.

В активе собственно ООО
«МКД групп» находится ОАО
«НК Мангазея», добывающая
структура на российском
Крайнем Севере, которая пре�
доставляет ресурсы для не�
фтяного и девелоперского
бизнеса.

Отметим, что и «Юни�
вест�М», и «Юнис�ойл» вхо�
дят в число главных налого�
плательщиков Беларуси по
итогам I�го полугодия 2009
года.

4. Сергей КОСТЮЧЕНКО
Возраст 55 лет
Офис Минск
В бизнесе с 1989
Позиция
председатель правления

ОАО “Приорбанк”
Активы:
ОАО «Приорбанк» (круп�

нейший частный банк), его

дочерние структуры СООО
«Райффайзен –Лизинг» и
ЛЧУП «Приорлизинг» (фи�
нансовый лизинг), УСП
«Седьмая линия» (страховые
услуги)

Общественная деятель�
ность:

Член совета, заместитель
председателя РОО «Белорус�
ская научно�промышленная
ассоциация»

Тренды:
Потерю Невыгласа и дру�

гих влиятельных лоббистов он
оперативно сумел заменить
новыми фигурами, что прак�
тически не сказалось на его
авторитете в белорусском эко�
номическом истеблишменте.

В конце 2008 и в 2009 году
RZB Group (Raiffeisen
International Bank�Holding
AG) увеличил свою долю в
«Приорбанке» до 87,74% , но
это не повлияло на его отно�
шения с австрийскими акци�
онерами, которые по�прежне�
му верят в местного банкира.

5. Аркадий ДОБКИН
Возраст 49 лет
Офис Лоренсвилль (Нью�

Джерси,США)/Минск
В бизнесе с 1993
Позиция
президент и председатель

совета директоров EPAM
Systems

Активы:
EPAM Systems (крупней�

ший в Беларуси и один из
крупнейших в Европе постав�
щиков услуг в области разра�
ботки программного обеспе�
чения и решений с центрами
в США, Беларуси, Венгрии,
России, Украине, Казахстане
), резидент Парка высоких
технологий.

Общественная деятель�
ность:

Анатолий Гавердовский,
старший вице�президент
EPAM и бывший глава VDI ,
поглощенной EPAM в 2006
году, занял его место в совете
ассоциации «Руссофт”

Тренды:
В ИТ�сфере сегодня нет

стабильности, одни падают,
другие растут, но все равно
ситуация лучше, чем в авто�
мобильном ритейле.

В 2008 году бизнесмен
продал около 25% доли сво�
ей компании инвестицион�
ным фондам Da Vinchi
Capital Management,
Renaissance Investment
Management, Euroventures
Capital. В целом эксперты
оценивают этот бизнес в
350�400 млн долларов.Нико�
сия(Кипр)/Минск

ДажДажДажДажДаже намеки Минске намеки Минске намеки Минске намеки Минске намеки Минскааааа
об альтернативномоб альтернативномоб альтернативномоб альтернативномоб альтернативном
транзите нефтитранзите нефтитранзите нефтитранзите нефтитранзите нефти
сделают Москвусделают Москвусделают Москвусделают Москвусделают Москву
более уступчивойболее уступчивойболее уступчивойболее уступчивойболее уступчивой
Наталья ВИКТОРОВА,
«Завтра твоей страны»

Александр Лукашенко
совершит визит в Киев 5�
6 ноября, сообщил пресс�
секретарь МИД Украи�
ны Виталий Джигун.

О возможности организа�
ции транзитных проектов,
альтернативных поставкам
российской нефти в Европу,
Минск заявлял уже не раз.
Однако эксперты считают,
что говорить о возможности
реализации поставок кас�
пийской нефти в европейс�
кие страны через Беларусь и
Украину, по меньшей мере,
преждевременно. — Я убеж�
дена, что в ближайшее
время реализация проекта
Одесса�Броды может рассмат�
риваться в Беларуси как за�
пасной вариант на случай воз�
никновения непредвиденных
ситуаций с поставками рос�
сийской нефти, — говорит
эксперт Татьяна Манёнок.

Она отмечает, что пока у
Минска нет необходимости
прибегать к такого рода ва�
риантам.

— По моей информации,
уже достигнута договорен�
ность о поставках российской
нефти на следующий год на
очень хороших условиях. Это
бонус для белорусской сторо�
ны за ее бесконфликтное
вхождение в трехсторонний
таможенный союз, — подчер�
кивает Татьяна Манёнок.

В конце ноября президен�
ты России, Беларуси и Казах�
стана намерены подписать до�
кументы о создании трехсто�
роннего таможенного союза.
По мнению специалистов,
главной причиной, по которой
Минск согласился участво�
вать в этом объединении, была
надежда на отмену пошлины
на поставки в нашу страну
российской нефти. Она была
введена с начала 2007 года и
негативно сказалась на рабо�

те белорусских нефтеперера�
батывающих заводов.

— Ни Азербайджан, ни
Иран, ни Венесуэла не будут
поставлять в Беларусь нефть
на таких же выгодных усло�
виях, как Россия. До тех пор
пока российская нефть посту�
пает в необходимых объемах,
потребности в альтернатив�
ных маршрутах не возникнет.
Вряд ли в ближайшие годы
ситуация изменится. Обсуж�
дать альтернативные проекты
нужно, но маловероятно, что
на данном этапе это обсужде�
ние может завершиться их
конкретной реализацией, —
считает Татьяна Манёнок.

Сегодня Азербайджан за�
интересован в поставках
нефти через Беларусь и
Украину в Европу, однако он
может продавать лишь неболь�
шие объемы. Значит, реали�
зовать проект Одесса�Броды
будет выгодно в случае, если к
нему подключится Казахстан,
который пока не выказывал за�
интересованности.

Тем не менее, даже намеки
белорусского руководства на
возможность реализации столь
важных проектов с государства�
ми СНГ и Евросоюза без учас�
тия России беспокоят Москву и
поэтому делают ее более уступ�
чивой на переговорах.

— Если в ходе ближай�
ших переговоров с Киевом и
Баку будет заявлено о наме�
рении создавать совместные
транзитные проекты, это бу�
дут политические заявления.
Ведь технического решения
вопроса пока нет, — отмечает
бывший министр внешних
экономических связей Бела�
руси Михаил Маринич.

Он считает, что сегодня не�
обходимо договариваться о бо�
лее полной реализации тран�
зитных возможностей и
диверсификации поставок
энергоресурсов. Но это долж�
но делаться не по политичес�
ким мотивам, а на основе при�
нятия решений, выгодных для
всех государств�участников.
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ПРОФСОЮЗЫ

Директор МеДиректор МеДиректор МеДиректор МеДиректор Междждждждждународногународногународногународногународного бюро тро бюро тро бюро тро бюро тро бюро трууууудадададада
не увидел прогресса в отношении властине увидел прогресса в отношении властине увидел прогресса в отношении властине увидел прогресса в отношении властине увидел прогресса в отношении власти
к независимым профсоюзамк независимым профсоюзамк независимым профсоюзамк независимым профсоюзамк независимым профсоюзам
Николай ЧЕРНЯВСКИЙ

Вопрос о возвращении
Беларуси в Генеральную
систему преференций
Евросоюза сейчас не сто�
ит. Об этом, как сооб�
щил «Салідарнасці»
председатель Белорус�
ского профсоюза работ�
ников радиоэлектрон�
ной промышленности
(РЭП) Геннадий Феды�
нич, рассказал ему на
встрече 29 октября ди�
ректор Международно�
го бюро труда Кари Та�
пиола, завершающий
трехдневный визит в
Минск.

Напомним, что дирек�
тор Международного бюро
труда — руководящего орга�
на Международной органи�
зации труда (МОТ) прибыл
в Беларусь для получения
информации о ситуации с
правами профсоюзов в Бе�
ларуси.

Геннадий Федынич про�
информировал Кари Тапи�
олу о том, что по его мне�
нию, ситуация с тяжелым
положением независимых
профсоюзов в Беларуси за
последнее время не измени�
лась.

– Все что делает прави�
тельство – всего лишь шир�
ма. Дискриминация граж�
дан из�за профсоюзной
принадлежности как суще�
ствовала, так и существует,
– считает председатель РЭП.

После встречи с дирек�
тором Международного
бюро труда Геннадий Феды�
нич рассказал «Салідар�
насці», что МОТ, как и
независимые профсоюзы,
озадачено тем, что со сторо�
ны правительства не пред�

принимаются практические
шаги не только по реализа�
ции 12 рекомендаций, необ�
ходимых для возвращения
Беларуси в систему префе�
ренций Евросоюза, а так же
отсутствием прогресса в
реализации тех общих под�
ходов, которые были вырабо�
таны в январе этого года во
время предыдущего визита
Кари Тапиолы.

Как рассказал Геннадий
Федынич, на встрече с ним
директор Международного
бюро труда сказал, что воп�
рос о возвращении Белару�
си в Генеральную систему
преференций Евросоюза
сейчас не стоит.

– До очередной сессии
МОТ есть еще полгода. Но
пока нет политической
воли, которая необходима
для решения существую�
щих проблем. Совет по
совершенствованию законо�
дательства в социально�тру�
довой сфере (он был создан
в мае 2005 года для содей�
ствия выполнению реко�
мендаций МОТ. – С.) во
главе с заместителем пре�

мьер�министра Владими�
ром Потупчиком фактичес�
ки так и не заработал, – зая�
вил Геннадий Федынич.

Напомним, что в 2003
году Административный
совет МОТ начал расследо�
вание о нарушении прав
профсоюзов в Беларуси в
связи с жалобой независи�
мых профсоюзов. В итоге в
июне 2007 года Беларусь
была исключена из Гене�
ральной системы преферен�
ций Евросоюза.

Для возвращения пре�
ференций правительство
Беларуси должно выпол�
нить 12 рекомендаций МОТ,
в частности: предоставить
независимым профсоюзам
возможность регистри
ровать свои первичные орга�
низации; дать им право
работать наравне с офици�
альными профсоюзами;
прекратить преследование
граждан по профсоюзной
принадлежности; обеспе�
чить всем профсоюзным
объединениям право учас�
тия в решении важных со�
циальных проблем страны.

Лидера первички СПБ АлекЛидера первички СПБ АлекЛидера первички СПБ АлекЛидера первички СПБ АлекЛидера первички СПБ Алексея Гсея Гсея Гсея Гсея Габриэляабриэляабриэляабриэляабриэля
требтребтребтребтребуют восстановить на работе через суют восстановить на работе через суют восстановить на работе через суют восстановить на работе через суют восстановить на работе через суууууддддд
Николай ЧЕРНЯВСКИЙ

В Беларуси создается
прецедент. Впервые в суд
подан иск, указывавший
в качестве причины
увольнения работника
дискриминацию по при�
знаку принадлежности
к профсоюзу. Именно по
этой причине, считают
активисты, не был про�
длен контракт с
лидером первички Сво�
бодного профсоюза Бело�
русского работников
Лукомльской ГРЭС
Алексеем Габриэлем.

Исковое заявление об
устранение дискримина�
ции в сфере трудовых отно�
шений по отношению к
Алексею Габриэлю было

подано в суд Чашникского
района Витебской области
на прошлой неделе, сообщи�
ла «Салідарнасці» юрист
Белорусского Конгресса де�
мократических профсоюзов
(БКДП) Елена Еськова.

В качестве истца высту�
пает Совет БКДП. Исковое
заявление подано на основа�
нии ст. 14 Трудового кодек�
са, которая запрещает дис�
криминацию по признаку
принадлежности к профсо�
юзу.

– Формально контракт
не был продлен по законным
основаниям: Алексей Габ�
риэль, которому сейчас 61
год, достиг пенсионного воз�
раста. Но очевидно, что ре�
альной причиной его уволь�
нения послужило не это, а
его профсоюзная деятель�
ность, – отметила Елена Есь�
кова. – Это тем более очевид�

но, если учесть, что на Лу�
комской ГРЭС работают
люди старше его, в том чис�
ле и сторож. Между тем, за
33 года работы на различ�
ных должностях на Луком�
кой ГРЭС Алексей Габриэль
не имел взысканий.

Елена Еськова подчерк�
нула, что БКДП создает
прецендент, поскольку ис�
ков, указывавших в каче�
стве причины увольнения
работника дискриминацию
по признаку принадлежно�
сти к профсоюзу, в нашей
стране еще не было.

В исковом заявлении
Совет БКДП тебует устра�
нить дискриминацию в от�
ношении Алексея Габриэля
как председателя первички
СПБ и возобновить с ним
трудовые отношения.

Напомним, что контракт
между сторожем объеди�

ненного подсобного хозяй�
ства Лукомльской ГРЭС
Алексеем Габриэлем и руко�
водством этого предприятия
истек 30 сентября, после
чего продлен не был. По сло�
вам Алексея Габриэля, еще
в конце августа директор
предприятия сообщил ему,
что контракт с ним не про�
длят, поскольку он развил
бурную профсоюзную дея�
тельность. Видимо, в том
числе, имелось в виду, что
Габриэлю удалось добиться
заключения дополнительно�
го соглашения к Коллектив�
ному договору, которое
предусматривало, что нани�
матель вступил в партнерс�
кие отношения с профсою�
зом. Борьба за подписание
этого соглашения длилась
около двух лет и увенчалась
успехом незадолго до уволь�
нения Габриэля.
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КОММЕНТАРИИ

ЮРИСКОНСУЛЬТ

БоБоБоБоБолезнь глезнь глезнь глезнь глезнь госососососууууударства и обществадарства и обществадарства и обществадарства и обществадарства и общества
Сергей АВЕРЬЯНОВ

Ситуация с эпидемией
в Беларуси обнажила про�
блему недоверия обще�
ства государству. Как ни
пытаются чиновники ус�
покоить граждан, очереди
в аптеках не уменьшают�
ся, а слухи один страшнее
другого будоражат умы.

Не будем сейчас обсуждать
— шагает ли по стране эпиде�
мия, или проблема гриппа
(пневмонии, ОРВИ и проч.),
как уверяют чиновники от
здравоохранения всех уровней,
находится под контролем. Впе�
чатляет другое — тотальное не�
доверие граждан ко всему, что
им говорят по этому поводу из
высоких кабинетов.

Все заявления о том, что
паники не должно быть, что
эпидемии в стране нет, а есть
сезонный рост заболеваемости
ОРВИ, что не надо скупать в
аптеках все без разбора лекар�
ства — как об стену горох. В
обществе паника. Муссируют�
ся слухи, что эпидемия скры�
вается, что болен уже чуть ли
не каждый четвертый, что
смертность зашкаливает.
Складывается впечатление,

что чем больше чиновники
хотят успокоить обществен�
ность, тем быстрее распрост�
раняется тревога.

Ситуацию, возможно,
могли бы изменить авторитет�
ные мнения. Но специалисты�
врачи почему�то предпочита�
ют отмалчиваться. А если и
выступают в прессе, то инког�
нито, не называя себя. Это ж
надо так запугать докторов,
чтобы они, рассуждая на про�
фессиональные темы, боялись
назвать свое имя!

Вместо того, чтобы органи�
зовать в СМИ дискуссию с уча�
стием врачей, «горячую ли�
нию», с помощью которой
граждане могли бы получить
ответы на интересующие их
вопросы о гриппе, государство
в лице Министерства инфор�
мации заявляет о том, что бу�
дет пресекать любые попытки
дезинформировать население
страны. Для полноты впечат�
лений осталось только ввести
комендантский час. А панике�
ров расстреливать на месте.

С грустью приходится кон�
статировать, что граждане не
особо доверяют государству, в
котором живут. Иначе все заяв�
ления чиновников не разбива�
лись бы в пыль как вода о волно�
рез. А люди не скупали бы все

подряд лекарства. Тем более что
самолечение, действительно,
является одой из самых глав�
ных проблем, зачастую приво�
дя к печальным результатам.

Я не знаю, какой диагноз
можно ставить умершим от
пневмонии, но государству и
обществу можно ставить ди�
агноз недоверия. А это страш�
ная болезнь, которая лечится
долго и тяжело.

Государству, по всей види�
мости, нужно все�таки менять
модель общения с гражданами,
не просто объявляя, что того
или иного явления нет потому,
что его не может быть никогда,
а компетентно и грамотно, шаг
за шагом, с помощью специа�
листов, разъяснять все причи�
ны и следствия того или иного
события. Ни в коем случае не
скрывая правды, какой бы су�
ровой она не была.

Пока граждане не будут
верить своему государству, в
аптеках вечно будет не хватать
каких�либо лекарств, населе�
ние будет периодически сни�
мать сбережения с банковских
счетов, хранить деньги в валю�
те, а не в рублях и так далее.

Причем первый шаг в этом
направлении должно сделать
именно государство. Если оно
мудрое, конечно.

Президент узрел соринкуПрезидент узрел соринкуПрезидент узрел соринкуПрезидент узрел соринкуПрезидент узрел соринку
в глазу правительствав глазу правительствав глазу правительствав глазу правительствав глазу правительства
Павел МИХАЙЛОВ

Александр Лукашенко
устроил разнос членам
правительства: мол, в
стране кризис, а те живут,
как жили, ездят, на чем ез�
дили, да отдыхают, где
обычно. В общем, полней�
ший разгул на фоне всеоб�
щего экономического кризи�
са, в котором оказался наш
народ. Вот только стран�
ное дело: о себе Александр
Лукашенко почему�то
даже не вспомнил.

— Страна живет так, как
будто кризиса в стране нет. На
чем ездили — на том и ездят,
куда ездили — туда и ездят.
Что ели — то едим, что одева�
ли — то и одеваем. — Никто
еще в кризисе не жил, кроме
народа, которому только и
предлагают то на 10 долларов,
то на 5 повысить платежи по

коммуналке, — упрекал пре�
зидент членов правительства на
совещании по итогам социаль�
но�экономического развития.

В этой связи он даже пору�
чил главе Администрации
Владимиру Макею в ближай�
шее время подготовить пред�
ложения по кадровым решени�
ям.

Намерения, конечно, бла�
гие: забота о народе – дело нуж�
ное и благородное. Особенно,
когда зажравшиеся чиновни�
ки так бессовестно транжирят
народные деньги, да еще в ту
пору, когда страна изнывает от
кризиса. Вот только, узрев в
глазу правительства соринку,
глава государства в своем брев�
на�то и не заметил.

Обвиняя правительствен�
ных чиновников в расточитель�
ности, Лукашенко даже не
вспомнил о том, что часы на его
руке стоят порядка 17 тысяч
долларов. А ведь даже глубо�
кий кризис не заставил прези�
дента поменять столь дорогой

аксессуар фирмы Patek
Philippe на отечественный Луч.
Не пришла Александру Гри�
горьевичу в голову и мысль пе�
ресесть с новенького «Мерсе�
деса» на, скажем, «Саманд».
Или вместо зарубежных курор�
тов поехать отдыхать куда�ни�
будь на Браславские озера. Как
помнится, в этот кризисный
год президент умудрился по�
бывать в отпуске аж трижды: в
марте с эскортом в 150 человек
он посетил курорт Сербии, за�
тем слетал на высокогорный ар�
мянский курорт Цахкадзор ,
ну а в августе устроил очеред�
ной отдых под видом «рабоче�
го визита» в Сочи.

В общем, как ни крути, а
образец для подражания выхо�
дит так себе. А ведь как было
бы замечательно личным при�
мером продемонстрировать
другим, как надо жить и рабо�
тать в кризисное время. Да,
видно, не наши это методы. Мы
как�то все больше по публич�
ным разносам.

Ермошина
разочаровалась
в Хемингуэе

Вадим ЛИВНЕВ

Как выясняется,
председатель Цент�
ризбиркома Лидия
Ермошина – девушка
переменчивая. И
порой склонная низ�
вергать с пьедестала
своих прежних фаво�
ритов.

О своем пристрастии
к Хемингуэю Лидия Ер�
мошина рассказала «Ев�
рорадио» в 2008 году. Пе�
речисляя места, которые
председатель ЦИК наме�
рена посетить после воз�
можного снятия визовых
санкций, она заявила:
«Это, безусловно, Париж,
безусловно, Венеция и,
безусловно, где�то осе�
нью, Испания. Об этом
мечтается. Я девушка об�
разованная и интересу�
юсь музеями, поэтому
посещения их для меня
главное. Вообще, я счи�
таю, что главное в каж�
дом новом месте — дух
этого места. Поэтому воз�
можно просто поброжу по
улицам, посижу в кафе,
возможно, даже возьму с
собой книгу Хемингуэя
«Праздник, который все�
гда с тобой», которую он
написал о Париже, и ко�
торая будет мне помогать
проникнуться духом это�
го города»,

Однако и после выбо�
ров 2008 года Ермошина
осталась в списке тех,
кому запрещен въезд в
страны ЕС. И уже не судь�
ба ей посидеть в парижс�
ком кафе с томиком
любимого Хемингуэя.
Потому что, как выясни�
лось на днях, в этом пи�
сателе Ермошина разоча�
ровалась

— Хемингуэя я дав�
но не читала. Все же в
этом писателе есть что�то
неестественное, — заяви�
ла председатель ЦИК в
интервью «Комсомольс�
кой правде в Белорус�
сии».
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Сергей ОЛЕХНОВИЧ

2 ноября самому изве�
стному белорусу�
НХЛовцу защитнику
«Колорадо Эвеланш» и
национальной сборной
исполнилось 35 лет. В
день юбилея Расти, как
зовут по ту сторону
Атлантики нашего со�
отечественника коллеги
по профессии, корреспон�
дент «Салiдарнасцi»
позвонил в Денвер непре�
ложному лидеру «бело�
русского десанта» в На�
циональной хоккейной
лиге.

На сегодня у Руслана
только в регулярных чемпи�
онатах НХЛ 829 игр и 188
(42+146) бомбардирских
очков по системе «гол +
пас». А ведь у него за плеча�
ми еще и 50 поединков в
розыгрышах Кубка Стэнли,
в которых Салей, дважды
признававшийся лучшим
хоккеистом Беларуси, на�
брал 15 (6+9) бомбардирс�
ких очков.

В отличие от прошлого
провального сезона, когда
«Колорадо» не попал в плей�
офф, в нынешнем дела у
«Эвеланш» ладятся — ко�
манда является лидером
Западной конференции.
Правда, в регулярном чем�
пионате�2009/10 Салей
сыграл лишь один матч —
8 октября на выезде против
«Нэшвилла»: боли в спине,
к огромному сожалению, не
позволяют белорусскому
ветерану пока выходить на
площадку…

— Руслан, уже добрых
полтора десятка лет ты от:
мечаешь день рождения за
тысячи миль от Минска. Но,
по:моему, впервые за вре:
мя твоей заокеанской карь:
еры день 2 ноября оказал:
ся омрачен травмой…

— Действительно, не
припомню, чтобы был
травмирован в собственный
день рождения.

А что касается твоей ре�
марки про «много тысяч
миль от Минска», то ближе
всего к белорусской столи�
це в этот день я находился
в 2004 году, когда из�за ло�
каута в НХЛ играл за ка�
занский «Ак Барс», и
30�летие отпраздновал в
Москве в компании близ�
ких друзей.

— Какой подарок при:
готовили папе на 35:летие
Алексис и Александро?

— Брат опередил стар�
шую сестру и разбудил ут�
ром без пятнадцати семь,
чтобы первым поздравить с
днем рождения. Конечно,
рановато для подъема, но это
были очень приятные мину�
ты в моей жизни!

Дети подарили открыт�
ки, причем дочка собствен�
норучно ее подписала:
«Happy Birthday! С любо�
вью, Алексис». Беттэнн, по�
нятно, немножко помогла
ей в этом непростом для че�
тырехлетнего ребенка деле,
однако буквы малышка вы�
водила сама.

— От приятного, увы,
вынужденно перейду к не:
приятному. Ты травмиро:
вал спину в матче с «Нэш:
виллом»?

— Нет, проблемы со спи�
ной у меня с августа. Все это
время было то лучше, то
хуже: я пропустил неделю,
когда «Колорадо» проводил
предсезонные выставочные
матчи, и два стартовых по�
единка чемпионата. Потом
вышел на лед в противосто�
янии с «Нэшвиллом» и усу�
губил тем самым травму…
Правда, уже утром, на рас�
катке, я почувствовал, что
мне стало хуже, однако ре�
шил все�таки сыграть, что�
бы проверить ощущения
непосредственно в матче,
посмотреть: получится или
нет. И я пришел к выводу,
что не имеет смысла играть
с такими болевыми ощуще�
ниями, так как не принесет
пользы ни мне, ни команде,
а спину надо лечить более
радикальными методами. С
тех пор я даже не катаюсь.

— Даже так?

— Ну да, поскольку я
делал себе два эпидурала…

— Прости, что?
— Это укол, представля�

ющий собой коктейль из
медикаментов, в проблем�
ную область позвоночника,
где находится воспаленный
нерв, который, собственно,
должен снять воспаление и
немножко освободить нерв
от давящего на него диска.

— Когда ждать твоего
возвращения в строй?

— Не раньше, чем через
полторы�две недели.

— Для тебя не стал от:
кровением отличный старт
«Колорадо» в нынешнем
сезоне?

— Думаю, мало кто ожи�
дал, что наша команда так
здорово начнет чемпионат.
Но отрадно, что все сложи�
лось наилучшим образом: и
голкипер Крэйг Андерсон
играл великолепно, и моло�
дые 18�летние нападающие
Мэтт Дюшен, Райан О’Рай�
лли, а также защитник
Кайл Куинси привнесли в
игру нечто такое, чего нам
не хватало в прошлом сезо�
не.

Кроме того, очень важно,
что команда забивала тогда,
когда должна была забивать,
а вратарь выручал, когда
должен был выручать. Я
хочу сказать, что в каждой
игре бывают минуты, когда
всего одна забитая или про�
пущенная шайба способна
кардинально поменять ход
поединка. Получилось, что
за исключением двух пос�
ледних матчей с «Сан�
Хосе» и «Ванкувером» мы в
этом плане были на уровне:
вратарь вовремя совершал
свои сэйвы, а полевые игро�
ки — опять же вовремя —
забивали голы.

Плюс очень важно, что
одиннадцать поединков из
пятнадцати «Колорадо»
сыграл на выезде. И если мы
сейчас занимаем первое ме�
сто на Западе, то это лучше
иных слов свидетельствует
о том, что команда серьезно
готова к сезону.

— Наверное, свою роль
в преображении «Эвеланш»

сыграл и новый главный
тренер Джо Сакко.

— Разумеется.
Предъявляемые им тре�

бования стали намного жес�
тче. Сакко, скажем так, зас�
тавил ребят делать то, что
нужно, и выполнять уста�
новку на игру на сто процен�
тов.

— А какие у тебя отно:
шения с Сакко, с которым
вы плечом к плечу играли в
«Анахайме»?

— Джо Сакко — тренер
такого плана, который, как
мне кажется, предпочитает
держать некоторую дистан�
цию и не иметь дружеских
отношений с подопечными.
У нас сугубо профессио�
нальные отношения, бази�
рующиеся на принципе
«тренер — игрок»: он не де�
лает мне никаких поблажек
и, в то же время, не требует
от меня ничего сверхъесте�
ственного.

— Ты наверняка в кур:
се, что Глен Хэнлон — боль:
ше не тренер сборной Бела:
руси. Что думаешь по этому
поводу?

— На мой взгляд, не со�
всем правильно и логично
производить какие�то изме�
нения на капитанском мос�
тике сборной всего за сто дней
до старта Олимпиады. И дело
здесь не персонально в Глене
Хэнлоне — речь о любом тре�
нере, который проработал бы
с командой на протяжении
последних четырех лет: то
есть, по сути, в течение всего
олимпийского цикла.

Поэтому увольнение
Хэнлона вряд ли станет по�
зитивным фактором в пре�
ломлении на сборную. А его
уход из сборной можно на�
звать увольнением, посколь�
ку любой уважающий себя
специалист, если бы с ним
обошлись, как с Хэнлоном в
минском «Динамо», скорее
всего, сразу оставил бы и
второе место работы.

Хотя сказать, что без
Хэнлона сборная пропадет,
тоже не могу. Но в нынеш�
ней ситуации, повторюсь,
расставание с ним не выг�
лядело целесообразным.

— Руслан, от имени
всех белорусских болельщи:
ков желаю тебе скорейше:
го выздоровления! И еще
раз с днем рождения!

— Спасибо большое.


